
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 

Tourismus und Kultur der Stadt Barth 
WIFÖ/B/036/2014-19 

 Sitzungstermin: Montag, den 14.01.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:50 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

Ausschussvorsitzender 
Galepp, Mario  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Friedrich, Holger  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Kaufhold, Erich  

Ausschussmitglied 
Christoffer, Ute  

sachkundige/r Einwohner/in 
Frische, Birgit  
Saefkow, Martina  
Saß, Wulf  
Sierleja, Bernd  

Mitglied Seniorenbeirat 
Grätz, Roswitha  
Knaack, Ingrid  

Vertreter der Verwaltung 
Kubitz, Manfred  
Albrecht, Gerd Dr.  
Hellwig, Friedrich-Carl  
Mews, Heyko  
Paszehr, Nicole  

Protokollant 
Schewelies, Nicolle  
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Ausschussmitglied 
Hermstedt, Peter  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (12.11.2018)  
 4. Protokollkontrolle  
 5. Einwohnerfragestunde  
 6. Bericht der Leiterin für Tourismus und Stadtmarketing - Frau 

Paszehr 
 

 7. Anfrage Bürger für Barth - Jugendherberge-Zukünftige Nutzung 
vom 13.11.2018 

BfB/B/747/2019 

 8. Antrag Bürger für Barth - ISEK2017_Projektfortschritt vom 
13.11.2018 

BfB/B/746/2019 

 9. Anfrage Bürger für Barth - Anlegestelle Flusskreuzfahrschiffe 
vom 16.12.2018 

BfB/B/745/2019 

 10. Anfragen und Mitteilungen  
 11. Schließung der Sitzung  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Galepp eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsge-
mäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  

  
  
  
  
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Herr Galepp beantragt, als neuen Tagesordnungspunkt 6 den Bericht der Leiterin für 
Tourismus und Stadtmarketing in die Tagesordnung aufzunehmen. Über den Antrag 
wird abgestimmt.  
 

 Beschluss: Als Tagesordnungspunkt 6 wird der Bericht der Leiterin für Tourismus und 
Stadtmarketing in die Tagesordnung aufgenommen. Die weiteren Tagesordnungspunkte 
verschieben sich entsprechend. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (12.11.2018) 
  

Da es keine Einwände gibt, folgt die Abstimmung. 
 

 Beschluss: Die Niederschrift der Sitzung vom 12.11.2018 wird bestätigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 4 Protokollkontrolle 
  

Verkehrsleitsystem 
Herr Hellwig erklärt, dass zunächst eine Bestandsaufnahme erforderlich ist. Anschlie-
ßend kann über die Thematik beraten werden. 
 
Rampe Museumshof 
Herr Hellwig berichtet, dass nach einer Besichtigung mit Hr. Dr. Albrecht die Errichtung 
einer Rampe möglich sei. 
 
Touristische Karte Durchgang Lange Straße 
Herr Hellwig sagt, dass ein geeigneter Standort gesucht werden müsse.  
Es folgt eine kurze Diskussion über die Möglichkeit, den Durchgang zu öffnen. 

  
  
  
  
zu 5 Einwohnerfragestunde 
  

Fragen seitens der anwesenden Bürger gibt es nicht.  
  
  
  
  
zu 6 Bericht der Leiterin für Tourismus und Stadtmarketing - Frau Paszehr 
  

Zunächst stellt sich Frau Paszehr als neue Leiterin des Tourismusbereiches vor. An-
schließend berichtet sie über ihre ersten Aufgaben: 
 

• Neugestaltung des Internetauftritts der Stadt Barth: Es soll eine Aufteilung zwi-
schen Verwaltungs- und Tourismusinformationen erfolgen; das Kommunikations-
design von MV soll verwendet werden; Farbgestaltung blau 
 

• Print-Produkte/Broschüren: sollen künftig aufeinander abgestimmt wer-
den(einheitliches Design); als erstes soll Ortsplan erstellt werden 
 

• Thematische Stadtführungen: Gemeinsam mit der Tourismusinformation sollen 
diese zu folgenden Themen angeboten werden: Vineta, Familien/Kinder 
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• Touristische Wegeleitung soll überarbeitet werden: Konzeptionsrunde für Erstel-
lung Kulturroute soll gebildet werden (Teilnehmer: Hr. Dr. Heyden, Abteilung Tou-
rismus/Kultur, Mitarbeiterin Barth-Information, Bürgermeister, Hr. Dr. Albrecht, Hr. 
Galepp) 

 
Herr Hellwig ergänzt den Bericht.  
Demnach sei der Bereich „Tourismus und Kultur“ dem Bürgermeister unterstellt. An-
schließend beschreibt Hr. Hellwig die Vorteile des Corporate-Designs vom Land anhand 
von Beispielen.  
Zudem erklärt er, dass er im Vorstand des Tourismusverbandes Fischland-Darß-Zingst 
aktiv ist. Dieser werde gerade umstrukturiert.  
Herr Hellwig berichtet auch über Nachprädikatisierung der Ortsteile Tannenheim und 
Planitz.  
 
Abschließend erfolgt ein kurzer Meinungsaustausch zu den angesprochenen Themen. 

  
  
  
  
zu 7 Anfrage Bürger für Barth - Jugendherberge-Zukünftige Nutzung vom 13.11.2018 

Vorlage: BfB/B/747/2019 
  

Herr Sierleja leitet in die Thematik ein und verliest den Antrag.  
 
Herr Hellwig erklärt, dass ein potenzieller Nachfolger in einem Gespräch mit/vom Ju-
gendherbergsverband präsentiert wurde. Ziel soll es sein, den Standort für Familientou-
rismus und Reiten zu erhalten. Der Interessent ist in diesem Bereich bereits tätig und es 
folge ein weiteres Gespräch am morgigen Tag. 
Nach kurzer Erklärung zu den Eigentumsverhältnissen (Erbbaupachtvertrag) durch 
Herrn Hellwig, erkundigt sich Herr Galepp danach, ob das Personal übernommen werde. 
Herr Hellwig erklärt, dass laut dem geführten Gespräch der Interessent gewillt sei, das 
Personal zu übernehmen.  
 
Herr Hellwig stellt in Aussicht, dass im morgigen Gespräch der zeitliche Rahmen zur 
Weiterführung des Betriebs bestimmt werden soll.  
Es folgt ein reger Meinungsaustausch unter Einbeziehung der anwesenden Jugendher-
bergsmitarbeiter (u.a. Frau Baldauf), die ihre Wünsche und Bedenken äußern.  
Nach der Beantwortung weiterer Nachfragen, bedankt sich Herr Galepp für die Diskussi-
on der Thematik und bittet die Verwaltung, den Ausschuss über den jeweils aktuellen 
Sachstand zu informieren. 

  
  
  
  
zu 8 Antrag Bürger für Barth - ISEK2017_Projektfortschritt vom 13.11.2018 

Vorlage: BfB/B/746/2019 
  

Herr Sierleja leitet in die Thematik ein, verliest den Antrag und bittet um Diskussion.  
 
Herr Hellwig erklärt kurz den Sinn des ISEK, erkundigt sich danach, wie der Bericht er-
folgen soll. Er schlägt vor, anhand des Maßnahmenkataloges jährlich einen Sachstand 
mitzuteilen (jährlich eine Spalte ergänzen). Eine umfangreichere Auswertung kann von 
den Verwaltungsmitarbeitern nicht gewährleistet werden.  
Nach einem Meinungsaustausch zur bisherigen Verfahrensweise, dem fehelenden re-
gelmäßigen Monitoring und dem Vorschlag von Herrn Hellwig, regt Herr Galepp an, sich 
bei spezielleren Fragen zum ISEK bzw. den enthaltenen Maßnahmen direkt an die Ver-
waltung zu wenden. 
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Herr Sierleja bringt den Vorschlag von Herrn Hellwig zur Abstimmung. Demnach soll 
jährlich im ersten Quartal ein Sachstandsbericht vorgelegt werden (jeweils um eine Spal-
te ergänzter Maßnahmenkatalog).  
 

 Beschluss: Die Verwaltung legt im ersten Quartal jeden Jahres den um eine Spalte 
ergänzten Maßnahmenkatalog vor, in dem der jeweils aktuelle Sachstand zum 31.12. 
des Vorjahres beschrieben wird.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 9 Anfrage Bürger für Barth - Anlegestelle Flusskreuzfahrschiffe vom 16.12.2018 

Vorlage: BfB/B/745/2019 
  

Herr Sierleja leitet den Tagesordnungspunkt ein und erkundigt sich danach, ob es im 
Umkreis Konkurrenz zum Barther Hafen gebe.  
Herr Kubitz erklärt, dass derzeit keine Konkurrenz durch umliegende Häfen zu befürch-
ten sei. Entsprechend bisher geführter Gespräche mit den Kapitänen nutzen diese un-
gern den Zingster Hafen, da dieser ein Platzproblem hat.  
 
Anschließend erklärt Herr Kubitz, dass die Ballastkiste im Barther Hafen auf Dauer zu 
kurz sei, um die Flusskreuzfahrtschiffe und Fahrgastschiffe parallel abzuwickeln. Vor 
allem für die Fahrgastschiffe stellt der wenige Platz, bei gleichzeitigem Anlegen neben 
einem Flusskreuzfahrtschiff ein Problem dar.  
Um die Ballastkiste um 25 Meter zu verlängern und die Elektroanschlüsse zu erweitern, 
wurde bereits ein Fördermittelantrag geschrieben. Die Kosten lägen inklusive Planung 
bei ca. 1,3 Millionen Euro. Eine Förderung in Höhe von bis zu 90 Prozent wäre möglich. 
Es folgen weitere Erklärungen zu baulichen Umsetzungen und möglichen Förderungen.  
 
Nach kurzem Meinungsaustausch bittet Herr Galepp um eine Statistik bezüglich der An-
zahl der anlaufenden Schiffe und deren Liegezeit. 

  
  
  
  
zu 10 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Sierleja spricht die Thematik „leere Ladenlokale in der Langen Straße“ an und 
übergibt einen Antrag für die nächste Tagesordnung. 
 
Herr Friedrich erkundigt sich danch, warum das Gerüst am Bürgerhaus noch steht.  
Herr Hellwig erklärt, dass witterungsbedingt noch Malerarbeiten ausstehen. 
 
Herr Kaufhold berichtet über die mangelnde Bedienung/Information der Tourismusstelle 
am Hafen und erkundigt sich nach Einflussmöglichkeiten seitens der Stadtverwaltung. 
Herr Hellwig sagt, dass man diesbezüglich ein Gespräch mit dem Betreiber führen müs-
se. 
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Herr Hellwig erklärt seine Unzufriedenheit mit dem Referentenentwurf zur Bäderregelung 
in MV und verdeutlicht, dass dies ein falsches Signal setze. 
 
Auf Nachfrage erklärt Herr Hellwig, dass die Verantwortung für Wirtschaftsförderung 
beim Bürgermeister liege. 

  
  
  
  
zu 11 Schließung der Sitzung 
  

Herr Galepp schließt die Sitzung um 20:55 Uhr. 
  
  
  
  
 
 
  

 
09.05.2019 

_______________________________ 
Mario Galepp 
Datum/Unterschrift Ausschussvorsitzender 

________________________________ 
Nicolle Schewelies 
Datum/Unterschrift Protokollantin 
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